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ПУТЬ 
В ИНФОРМАЦИОННОЕ 
ОБЩЕСТВО

Президиум совета при 
Президенте РФ по науке, 
технологиям и образова-
нию рассмотрел приори-
теты работы комиссии по 
вопросам развития 
информационного обще-
ства. 
Стратегия развития такого 

общества была предложена 
Министерством информаци-
онных технологий и связи РФ и 
одобрена Советом безопас-
ности России. Стратегия опре-
деляет общие ориентиры этой 
работы на период до 2015 
года, а именно: массовую 
телефонизацию хозяйств (пре-
жде всего в сельской местнос-
ти), обеспечение развития 
цифровой инфраструктуры 
широкополосного доступа 
населения к Интернету на всей 
территории страны. Кроме 
того, должна начаться и мас-
штабная программа модерни-
зации сети телерадиовеща-
ния.

Комиссия по вопросам раз-
вития информационного обще-
ства была создана по инициа-
тиве Совета безопасности 
России. Председателем 
комиссии назначен и.о. минис-
тра информационных техноло-
гий и связи РФ Леонид Рей-
ман. В ее составе — известные 
представители российской 
науки, губернаторы, руководи-
тели ИТ-компаний, депутаты 
Госдумы.

Как отметил Леонид Рей-
ман, важнейшим направлени-
ем реализации стратегии раз-
вития информационного обще-
ства станет формирование 
инфраструктуры поддержки 
деятельности российских ком-
паний и повышения их конку-
рентоспособности на мировом 
рынке. 

БРАТЬ — ТАК 
ПО-КРУПНОМУ

Специалисты Всемир-
ного банка и комитета 
ООН составили рейтинг 
самых коррумпирован-
ных чиновников мира за 
последние десятилетия.
В «черный» список попало 

десять «громких» фамилий. 
Открывает его  бывший глава 
Индонезии Сухарто, который, 
по подсчетам специалистов 
Всемирного банка, украл от 15 
до 35 млрд. долларов. На 
почетном втором месте — 
покойный филиппинский дик-
татор  Фердинанд Маркос с 10 
млрд. долларов. На третьем — 
президент Заира Мобуту — 5 
млрд. долларов. 

В списке есть и представи-
тель СНГ — бывший премьер-
министр Украины Павел Лаза-
ренко. Эксперты оценивают 
его «улов» в сумму от 114 до 
200 млн. долларов.

По материалам 
деловой прессы.

КРАХМАЛ — ДЕЛО 
ТОНКОЕ

С приходом на Плеще-
евский крахмальный 
завод — старейшее пред-
приятие в Малоархан-
гельском районе — новых 
хозяев в лице многопро-
фильной московской 
фирмы «Система» здесь 
многое изменилось. 
На предприятии в короткий 

срок провели реконструкцию, 
обновили  оборудование, под-
вели газ. Был построен новый 
склад на 500 тонн зерна, что 
позволило иметь изрядный 
запас необходимого для про-
изводства сырья. Кроме того, 
возведен новый склад готовой 
продукции для хранения крах-
мала. 

На предприятии фактически 
создано безотходное произ-
водство. Отходы переработки 
зерна на крахмал идут в дело: 
работают цех по отжиму мезги 
и цех сушки жома. 

Сейчас плещеевцы перера-
батывают пшеницу на крахмал. 
Завод также начал закупку у 
населения картофеля — из 
него тоже получают крахмал. В 
прошлом году было припасено 
600 тонн картофеля. 

Продукция завода пользу-
ется повышенным спросом. 
Рынки сбыта отлажены. 

Завод полностью укомплек-
тован кадрами и работает круг-
лосуточно. В среднем за месяц 
на предприятии  вырабатыва-
ют до 200 тонн крахмала, и 
пока претензий к качеству пле-
щеевской продукции не было. 
Люди своевременно получают 
заработную плату, производят-
ся все налоговые отчисления.

 
Соб. инф.

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

На встрече с учеными, состояв-
шейся на днях в ОАО АПК «Орловс-
кая Нива», руководитель холдинга 
А.С. Судоргин подчеркнул, что круп-
ный современный животноводчес-
кий комплекс может успешно рабо-
тать и реализовывать намеченные 
планы только при научном сопро-
вождении сотрудников факультета 
биотехнологии и ветеринарной 
медицины ОрелГАУ.

Молочный комплекс рассчитан 
на 1200 голов. Около 800 коров 
высокопродуктивной голштинской 
породы уже привезено из Германии 
и Австрии. Через месяц животно-
водческие помещения комплекса 
будут полностью заполнены.

Стоит отметить, что сотрудника-
ми факультета биотехнологии и 
ветеринарной медицины, аспиран-
тами, студентами уже выполнена 

работа по обследованию скота, 
условий его содержания и кормле-
ния.

Декан факультета В.Н. Масалов 
определил важнейшие направле-
ния работы ученых на комплексе, в 
том числе — формирование пле-
менного ядра стада с тем, чтобы на 
будущее появилась возможность 
обеспечивать племенным молодня-
ком, адаптированным к нашим при-
родно-климатическим условиям, 
сельскохозяйственные предпри-
ятия области.

В настоящее время ученые раз-
рабатывают рационы кормления 
животных с учетом запланирован-
ных среднегодовых надоев 7—9 
тысяч килограммов молока от каж-
дой буренки.

Заведующий кафедрой зоогиги-
ены и кормления сельскохозяйс-
твенных животных профессор 
А.С. Козлов подчеркнул, что про-

дуктивность животных более чем на 
65 процентов зависит от качествен-
ного сбалансированного кормле-
ния. Профессор отметил, что еще в 
конце 1960-х годов в США получали 
от коровы не более 3 тысяч кило-
граммов молока. За счет создания 
прочной кормовой базы продуктив-
ность в течение короткого времени 
увеличилась в несколько раз. Осно-
ву кормления молочного скота в 
зарубежных странах составляют 
соя и кукуруза на зерно. А.С. Козлов 
предлагает следовать их опыту, тем 
более что эти культуры дали в СП 
«Сабурово» неплохие урожаи; нема-
ловажно определить строгий, по 
часам, режим кормления животных. 
Из-за его нарушения, как известно, 
теряется десять процентов продук-
тивности.

Разрабатывается система вете-
ринарных мероприятий для сохра-
нения здорового стада, большое 

внимание уделяется тому, чтобы 
микроклимат помещений полно-
стью соответствовал зоотехничес-
ким требованиям.

Руководство холдинга и ученые 
планируют долгосрочное взаимо-
выгодное сотрудничество. СП «Ком-
плекс по производству молока 
«Сабурово» станет своего рода про-
изводственной лабораторией для 
студентов, выпускников, аспиран-
тов аграрного вуза.

А.С. Судоргин подчеркнул, что 
для работы на комплексе важно 
привлекать высококвалифициро-
ванных молодых специалистов, 
готовых экспериментировать, име-
ющих огромный интерес к тому 
делу, которым занимаются.

— Только имея таких специалис-
тов, мы можем добиться успеха, — 
сказал руководитель холдинга.

Наталья ЗАРУБИНА.

Молочный комплекс — 
исследовательская лабораторияВ сравнении с прошлым годом ози-

мый клин увеличился на 120 тысяч 
гектаров. Более 300 тысяч гектаров 
приходится на озимую пшеницу высо-
копродуктивных сортов, свыше 26 
тысяч гектаров занимает рожь, 6,3 
тысячи гектаров — тритикале, 12,5 
тысячи — озимый рапс, посеянный в 
восьми районах области.

Земледельцы работают в тесной 
связи с наукой. В качестве предшес-
твенников под озимые используются 
преимущественно пары, зернобобо-
вые культуры, однолетние и много-
летние травы, яровой рапс. Внесено 
более 20 тысяч тонн минеральных 
удобрений. Аграриями проведена 
большая работа по сортосмене и 
сортообновлению. За счет средств 
областного бюджета сельхозтоваро-
производители получили субсидии 
(1000 рублей на тонну) на приобре-
тение оригинальных и элитных 
семян. Сельхозпредприятия широко 
применяют современные энерго- и 
влагосберегающие технологии, поз-
воляющие готовить почву быстро и 
качественно, существенно эконо-

мить горюче-смазочные мате-
риалы.

Поверхностная обработка 
почвы применена на площади 
162,2 тысячи гектаров (46 про-
центов озимых). На пяти про-
центах площадей применен так 
называемый прямой сев в стер-
ню предшествующих культур.

Специалисты департамента 
отмечают высокий организаци-
онный уровень проведения 
посевной кампании земледе-
льцами Малоархангельского, 

Должанского, Ливенского, Покровс-
кого районов. На 95 процентах площа-
дей сев проведен тружениками Кром-
ского, Троснянского, Орловского, 
ряда других районов.

Не в полной мере использован про-
изводственный потенциал хозяйствами 
Новосильского, Дмитровского, Сосков-
ского, Краснозоренского, некоторых 
других районов, где посевные площади 
наиболее урожайных в наших природ-
но-климатических условиях озимых 
культур под урожай 2008 года не пре-
высят пяти-десяти тысяч гектаров.

Озимые пшеница, рожь, тритикале 
были и остаются стратегическими 
культурами, стабильно дающими на 
Орловщине 50—60 процентов валово-
го сбора зерна. По мнению специа-
листов департамента аграрной поли-
тики Орловской области, складываю-
щаяся благоприятная ценовая конъ-
юнктура на зерно на внутреннем и 
внешнем рынках делает объективной 
необходимостью дальнейшее увели-
чение площадей под озимым клином.

Наталья ЗАРУБИНА.

СЕЛЬХОЗОБЗОР

Завершается 
сев озимых
Земледельцы области завершают сев озимых культур. По 
информации департамента аграрной политики области, 
озимое зерновое поле 2008 года будет сформировано на 
площади 400 тысяч гектаров. Сев проведен на 370 тысячах 
гектаров. 

Е с т е с т в е н н о , 
когда начальников 
ЖРЭП — ЖРЭУ — 
ЖЭУ некоторые 
несознательные 
граждане нагло 
отвлекают от сих 
высоких дум, пыта-
ются опустить из 
заоблачных высот 
до дырявых труб, 
о б ш а р п а н н ы х 
подъездов, плачу-
щих крыш и прочей 
суеты сует, комму-
нальные боссы 
страшно нервни-
чают, выходят из 
себя и требуют не 
мешать им рабо-
тать. Тем более что 
все равно сейчас, 
как пять и десять лет назад, у 
них, коммунальщиков, пробле-
мы со средствами — раз, про-
блемы с материалами — два, 
проблемы с кадрами — три... 
Да пальцев не хватит на руках, 
сколько проблем!..

Да побойтесь бога, хнычут 
жильцы, мы же вам, парази... 
уважаемые наши коммуналь-
щики, регулярно — каждый 
месяц — платим всё до копе-
ечки, а отдачи, дескать, от вас 
— кот наплакал. 

Коммунальный кот плачет 
иногда неправдоподобно 
долго. Может при желании и 
лет на тридцать растянуть удо-
вольствие. Именно о таком 
случае написали (20 подписей 
— весь третий подъезд хру-
щевки-пятиэтажки) в редак-
цию «Орловской правды» жите-
ли дома № 39 по улице Игнато-
ва в Орле. По словам наших 
корреспондентов, дом был 
сдан в эксплуатацию в 1970 
году. И за всё это время его ни 
разу не ремонтировали. Нет, 
один раз было явлено чудо: в 
1986 году в подъезде побели-
ли стены. 

Но, видимо, этот колоссаль-
ный труд пробил жуткую брешь 
в бюджете ЖЭУ, потому что на 
покраску панелей средств уже 
не хватило. 

 Неудивительно, что при 
такой коммунальной опеке 

сгнила и завалилась входная 
дверь. Это видавшее виды 
сооружение теперь, как еги-
петская мумия, покоится возле 
подъезда. Без двери стоит и 
пятый подъезд. 

Может, работники ЖЭУ № 
20 не в курсе, что один из опе-
каемых ими домов стоит без 
дверей? Кстати, очень долго 
он стоял и без окна на лестнич-
ной площадке третьего подъ-
езда. Оконный проём жильцы 
просто затянули полиэтилено-
вой плёнкой. А потом, видя, 
что коммунальщики с головой 
ушли в реформирование самих 
себя, поставили нормальное 
окно.

«В нашем подъезде живут в 
основном пенсионеры и инва-

лиды, — читаем дальше пись-
мо, — мы не смогли собрать 
деньги на кодовую дверь. Так 
помогите же нам поставить 
элементарные деревянные 
двери, а также произвести кос-
метический ремонт в подъез-
де. Ведь все жильцы исправно 
платят квартплату. Неужели за 
35 лет невозможно сделать 
такую малость?! Если вы нам 
не поможете, тогда не знаем 
даже, куда обращаться...»

Обычно в таких случаях пре-
исполненные государственной 
значимостью чиновники отве-
чают: обращайтесь, мол, хоть к 
Путину.  

До Путина далеко, да и вряд 
ли он примчится в Орёл при-
шпандоривать дверь, чтобы 
люди зимой не задубели. 

Поэтому мы позвонили в 
ЖЭУ-20. Сейчас коммуналь-
щиков  медом не корми — дай 
только порассуждать о перс-
пективах реформы ЖКХ. Они 
её заветные плоды приближа-
ют как могут. Спят и видят, как 
в их поменявшие вывески кон-
торы, ставшие ОАО, ЗАО или 
ООО, граждане понесут новые, 
более длинные рубли. И при 
случае спешат щегольнуть зна-
нием Жилищного кодекса. 
Например, ссылаясь на его 

статьи, утверж-
дают, что ремон-
тировать теперь 
подъезды долж-
ны сами собс-
твенники жилья 
за счёт собс-
т в е н н ы х 
средств. 

Верно, но 
разве, платя по 
строчке в квитке 
за ремонт и 
с о д е р ж а н и е 
жилья, люди не 
о т с т ё г и в а ю т 
немалые деньги 
на ремонт подъ-
ездов? 

Вот мы и 
подумали, что с 
нами наверняка 
согласится и 
администрация 

ЖЭУ-20. Однако исполняющий 
обязанности начальника глав-
ный инженер этой славной 
конторы повёл себя, как Гера-
сим на допросе — только через 
третьи руки мы узнали, что 
имеем дело с Александром 
Анатольевичем Шеварыкиным. 
Несловоохотливый и.о. нашел 
для нас единственную корот-
кую фразу. Да, читатель, нас 
послали — в ЖРЭУ № 1 
г. Орла.

В то самое МУП, которое 
уже не МУП, а вследствие бан-
кротства — ЗАО. Вот оно — 
торжество реформы ЖКХ! Та 
же контора, тот же боевой 
состав, но уже современная, 
отвечающая задаче дня вывес-
ка. 

Вчерашний начальник, а 
нынешний генеральный дирек-
тор С.М. Гусев не дал нам даже 
договорить:

— Завтра до конца дня, — 
уверенно, бодро, даже как-то 
радостно объявил Сергей 
Михайлович, — дверь будет 
установлена.

— Там ещё пятый подъезд 
без двери.

— Пятый? — оптимизм ген-
директора заметно притух. — У 
нас есть сейчас небольшие 
финансовые проблемы...

Без этой знакомой фразы 
мы не представляли диалога. 
Но зима-то на носу — успеют 
«закрытые» (ЗАО) теперь ком-
мунальщики?

Гусев пообещал, что и у 
пятого подъезда к зиме будет 
дверь. 

Жить без окон и дверей 
невозможно. Нормально жить. 
Удивительно, что этого не 
понимают бодро шагающие 
вперед по пути реформы ЖКХ 
коммунальщики.

Николай СОЛОПЕНКО.

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

После долгих препира-
тельств и неуклюжих попыток 
замять это некрасивое финан-
совое дело государство все-
таки пошло навстречу пожела-
ниям трудящихся: в 1995 году 
на свет появился Федераль-
ный закон «О восстановлении 
и защите сбережений граждан 
Российской Федерации». В 
соответствии с этим истори-
ческим документом денежные 
средства населения, осевшие 
на вкладах Сбербанка до 20 
июня 1991 года, при-
знаны государствен-
ным внутренним дол-
гом. 

Правда, «восстанов-
лению и защите» под-
лежат сбережения не 
всех «погоревших» кли-
ентов Сбербанка. Еже-
годно законом о феде-
ральном бюджете 
утверждается перечень 
категорий граждан, имеющих 
право на получение предвари-
тельной компенсации и ком-
пенсации в виде остатков вкла-
дов. В одной из наших публи-
каций мы подробно расписы-
вали, кто именно эти счастлив-
чики («Храните старые сберк-
нижки», «Орловская правда» от 
14 ноября 2006 года).

Материал заинтересовал 
многих читателей газеты. А 
жительница Орла К.Р. Губа-
нова даже обратилась с 
письмом в редакцию: Клав-
дия Романовна спрашивала, 
может ли она тоже рассчиты-
вать на компенсацию вклада. 

У семьи Губановых были 
весьма приличные, по советс-
ким меркам, деньги на сберк-
нижке. Но... жили в то время 
Губановы в братской Молда-
вии. Разве кто-то мог тогда 
подумать, что дружные рес-
публики Союза нерушимого 
вдруг разбегутся по своим 
углам, закроются друг от друга 
на глухие замки...

Мы переадресовали воп-
рос Клавдии Романовны в 
Орловское отделение № 8595 
Центрально-Черноземного 
банка Сбербанка  России и 
получили, увы, неутешитель-
ный ответ: «Сбербанк России, 
являясь коммерческим банком 
Российской Федерации, не 
отвечает по обязательствам 
СССР... и не располагает 
достоверной информацией о 
судьбе вкладов в бывших союз-
ных республиках».

Ещё в ответе была подсказ-
ка, которую мы посчитали без-
надежной: для получения 
более подробной информации 
надо, мол, Губановой обра-
титься в «Банк дэ экономий» 
Республики Молдова. 

Обо всём этом мы расска-
зали в материале «Поматроси-
ли и бросили...» («Орловская 
правда» от 28 апреля 2007 
года). И, решив, что спешно 
покинувшая ставшую вдруг 
негостеприимной страну Мол-

давию К.Р. Губанова вряд ли 
будет выяснять судьбу своего 
вклада у самостийных молдав-
ских финансистов, поставили 
точку в этой печальной исто-
рии.

Однако история не закончи-
лась. Клавдия Романовна, 
вероятно, надеясь на чудо, 
обратилась-таки к молдавским 
банкирам. И получи-

ла ответ за подписью 
первого вице-президента 
Banca de Economii Дмитрия 
Баксана. Вежливый по форме, 
издевательский по сути. Чуда 
не случилось. Судите сами.

«В настоящее время в под-
разделениях филиала Banca de 
Economii г. Кишинэу (цитируем 
текст ответа без изменений. — 
Н.С.) на ваше имя зарегистри-
рованы 4 счета, с общим остат-
ком в сумме 15,09 лей. Данный 
остаток Вы можете получить по 
первому требованию.

С введением в обращение 
национальной валюты — мол-
давского лея (в соответствии с 
Декретом Президента Респуб-
лики Молдова № 200 от 24 
ноября 1993 года) был осу-
ществлен пересчет всех сбе-
режений в Сберегательном 
банке (наличных и по счетам), 
в том числе и по вкладам насе-
ления, по курсу 1 лей: 1000 

купонов (рублей). Таким обра-
зом, данный пересчет был осу-
ществлен и по Вашим вкладам, 
и по вкладам ваших близких 
родственников.

В соответствии с положени-
ями Закона № 1503 от 
12.12.2002 г. «Об индексации 
денежных вкладов граждан 
Республики Молдова в Сбере-
гательном банке», индексиру-

ются вклады граждан  в 
Сберегательном банке, 
исходя из их остатков по 
состоянию на 2.01.1992 г.

Исходя из вышеизло-
женного, если Вы сохрани-
ли гражданство Республи-
ки Молдова, чтобы произ-
вести индексацию прина-
длежащих  вам денежных 
средств, вам или вашему 
представителю... необхо-
димо подать заявление на 
индексацию вкладов в 
любом филиале Banca de 
Economii, предоставив 
сберегательные книжки и 
действующее удостовере-
ние личности гражданина 

Республики Молдова...» 
Конечно, К.Р. Губанова уже 

несколько лет не является 
гражданкой Молдавии. Какая к 
черту Молдова, если семья 
Губановых, как тысячи других 
русских семей, не чуя ног под 
собой, без оглядки бежали из 
некогда благословенного 
края... Об этой черной вехе 
своей жизни Клавдия Рома-
новна не может вспоминать 
без слёз...

Впрочем, даже не наличие 
молдавского гражданства пос-
тавило Клавдию Романовну в 
тупик. Помните, сумму четы-
рех вкладов в молдавской 
валюте — 15,09 лея? По сущес-
твующему курсу... порядка 6 
(прописью: шести) рублей. Что 
это, если не издевательство?

Вот тебе, бабушка, и Banca 
de Economii!..

Николай СОЛОПЕНКО.

Что сейчас больше всего волнует 
отзывчивые на злобу дня сердца 
орловских коммунальщиков, что 
будоражит их разум?
Странный, скажете, вопрос — ну, 
конечно же, все их мысли и 
чаяния сосредоточены на 
реформе ЖКХ. Вот для них 
первостепенный национально-
коммунальный проект. Так, 
бедолаги, думы думают о своих 
будущих структурных 
перестройках, своих доходах — 
аж головы трещат. Не хотелось 
бы оказаться на их месте.

Без двери
СЛОВО И ДЕЛО

Вот тебе, бабушка, 
и Banca de Economii...

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.


